Jueves 24 de agosto de 2017

El Financiero Alcanza menos el salario para la canasta alimentaria ZENYAZEN FLORES La capacidad de comprar una canasta alimentaria con el ingreso laboral retrocedió en el segundo trimestre del año, con relación al primero, a consecuencia de la inflación. En el reporte trimestral sobre la evolución del Índice de la Tendencia Laboral de la Pobreza por Intervalos de Salarios (ITLP-IS), el Coneval informó que al segundo trimestre de 2017, el 39.9 por ciento de la población no pudo comprar la canasta alimentaria con el ingreso de su trabajo. El porcentaje es mayor al del primer trimestre del año, de 38.9 por ciento de la población. El ITLP del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), subió 3 por ciento en el segundo trimestre de 2017, con relación al trimestre previo, al pasar de 1.00 a 1.03 puntos. Este fenómeno se refleja con más intensidad en las zonas urbanas. El Coneval apuntó que a partir de marzo de 2017, el aumento de la inflación ha sido mayor de 5 por ciento anual, llegando a 6.4 por ciento en julio, "La señal de prevención en esta coyuntura es que mientras la inflación fue baja entre 2015 y 2016, se ha incrementado durante el primer semestre de 2017. De continuar el alza en el nivel general de precios, una parte de lo ganado podría perderse y revertir los avances de los dos años previos", agregó. Si se compara el dato del segundo trimestre de 2017 con el mismo lapso del año pasado, el ITLP bajó 2.2 por ciento, es decir que el bolsillo de los trabajadores resistió el impacto del aumento de algunos precios de la canasta alimentaria. Esta baja responde a que el aumento del ingreso laboral nominal de 7.1 por ciento anual, que estuvo en línea con el alza que se dio este año al salario mínimo de 73 a 80 pesos diarios, fue mayor al avance de 6.1 por ciento del valor promedio de la canasta alimentaria, indican los datos del Coneval. No obstante, esta reducción se moderó, pues en el primer trimestre la pobreza por salarios cayó 6.6 por ciento. P.C. Coneval, pobreza, salario, canasta básica Producción de gasolinas cae a niveles mínimos SERGIO MEANA Como consecuencia del incendio ocurrido en las instalaciones de la refinería Antonio Dovalí Jaime, en Salina Cruz, Oaxaca, la producción de gasolinas en el país cayó 28 por ciento anual, al pasar de 306 a 219 miles de barriles diarios (mbd), entre julio de 2016 y el mismo mes de este año, revelaron indicadores publicados ayer por Pemex. En el mismo periodo, la producción de diésel pasó de 202 a 157 mbd, es decir, 22 por ciento menos. Desde enero de 1994, cuando el Sistema de Información Energética (SIE) inició su registro, no se tenía un nivel de producción de los combustibles tan bajo, por lo que este es un récord a la baja para los últimos 23 años. La caída en la producción no fue compensada en su totalidad por importaciones nuevas, pues éstas solo crecieron 0.7 por ciento de julio de 2016 al mismo mes de 2017, para llegar a 570 mbd. Apenas aver reiniciaron las operaciones en su totalidad de esta refinería. Con ello volverán a la producción de la estatal 180 mil barriles diarios de gasolina, diésel y turbosina, tras 60 días de inactividad a consecuencia de la explosión e incendio registrados el 14 de junio. Respecto a la producción de petrolíferos de Pemex, ésta cayó 22 por ciento anual. Así la producción total de petrolíferos quedó en 834 mil barriles diarios para julio de este año, mientras que en el séptimo mes del año pasado estuvo por arriba del millón de barriles diarios. El incendio en la refinería de Salina Cruz se dio luego de las tormentas tropicales "Calvin" y Beatriz", que afectaron la planta en la costa sur, causando un desbordamiento de petróleo que luego se incendió. La paraestatal inició con el trabajo y se espera que hoy mismo se generen los primeros 180 mil barriles diarios de los derivados del petroquímico, confirmó el representante regional de comunicación corporativa de Pemex, José Franco Azuara. Con información de Alfonso C P.C. sector energético, gasolina, producción Reforma Pactaron negociadores no filtrar en TLC

REFORMA / Redacción Washington DC, Estados Unidos (24 agosto 2017).- Canadá, Estados Unidos y México firmaron un acuerdo de confidencialidad para proteger las ofertas de cada uno durante las negociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte, según la oficina del Representante Comercial estadounidense, citada por varios medios canadienses. De acuerdo con una serie de reglas diseñadas para prevenir filtraciones, cada Gobierno tiene prohibido dar a conocer textos, e-mails, propuestas y presentaciones de las otras Administraciones. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Caen petroprecios; atentos a tormenta

Reuters Nueva York, Estados Unidos (24 agosto 2017).- Los precios del petróleo caían y borraban buena parte de sus ganancias recientes, ya que el dólar se fortalecía al inicio de una conferencia de jefes de bancos centrales de Jackson Hole, que podría indicar cambios en la política monetaria para las grandes economías mundiales. El petróleo referencial Brent bajaba 25 centavos el barril, a 52.32 dólares, mientras que el crudo liviano de Estados Unidos cedía 45 centavos, a 47.96 dólares. La reunión anual de Jackson Hole, en Wyoming, comienza hoy e incluirá discursos de la presidenta de la Reserva Federal estadounidense, Janet Yellen, y del jefe del Banco Central Europeo, Mario Draghi, sobre las perspectivas para la política monetaria y las tasas de interés. P.C. sector energético, petróleo, precios Supera inflación quincenal expectativas

Ernesto Sarabia Cd. de México (24 agosto 2017).- En la primera quincena de agosto, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) avanzó 0.31 por ciento respecto a la inmediata anterior, una cifra que fue mayor a lo esperado por el mercado. A tasa anual, el alza fue de 6.59, cifra igual a la de la segunda mitad del mes inmediato anterior. El consenso de Bloomberg pronosticó una variación quincenal de 0.22 por ciento, pero el dato observado fue 9 puntos base más alto. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) menciona que el aumento de la primera quincena de agosto fue el mismo que el registrado en el mismo periodo de 2016, lapso en que la variación anual resultó de 2.80 por ciento. P.C. INEGI, inflación Crecen 12.62% exportaciones de Jalisco MURAL / Staff Guadalajara, México (24 agosto 2017).- En el primer semestre de 2017 Jalisco registró un incremento de 12.62 por ciento en exportaciones respecto al mismo lapso del año anterior. El valor de los envíos en el periodo alcanzó los 25 mil 887 millones de dólares, contra los 22 mil 987 millones de enero-junio de 2016. "La tendencia sigue positiva, lejos de la estimación inicial que era del 5 por ciento", indicó Miguel Ángel Landeros, presidente del Consejo Mexicano de Comercio Exterior (Comce) de Occidente. Según el Instituto de Información Estadística y Geográfica (IIEG), la industria electrónica ocupa el primer lugar con una participación del 56 por ciento del total de las exportaciones, por 14 mil 495 millones de dólares, seguida por la de material de transporte, con 4 mil 063 millones, lo que representa un 15.7 por ciento. Los destinos que concentran la mayor parte de los envíos son EU,

con 65.2 por ciento: Países Bajos, 15.7; Canadá, 2.1, y Reino Unido con 1.6 por ciento. "Nunca se había dado el que un destino distinto al de Estado Unidos tuviera un porcentaje tan grande, eso indica la diversificación de otros destinos y eso viene a fortalecer el comercio exterior", señaló Landeros. P.C. Jalisco, IIEG, entidades federativas, exportaciones, El Economista Carstens rechaza el bitcoin como moneda virtual; no tiene respaldo del banco central YOLANDA MORALES El Gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, descartó identificar al bitcoin como una moneda virtual, pues no cuenta con el respaldo de un banco central, ni de una nación que cobre impuestos. El manejo de este tipo de instrumentos debe sujetarse al tema de ciberseguridad, consideró ante estudiantes del ITAM, pues " no necesariamente son inmunes al hackeo, y quizá la parte más visual del bitcoin es el hecho de que ofrece anonimato a los usuarios, lo que ha hecho que sea utilizado fundamentalmente en giros negros" P.C. Banco de México, sistema financiero, bitcoin El TLCAN es el tratado más estricto en reglas de origen ROBERTO MORALES El Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) es el más estricto en cuanto a reglas de origen en el sector automotriz entre todos los Tratados de Libre Comercio (TLC) que opera Estados Unidos. A partir de ese dato, la Asociación de Fabricantes de Motores y Equipos de Estados Unidos (MEMA, por su sigla en inglés) advirtió que la administración del presidente Donald Trump debe actualizar el TLCAN de manera que no interrumpa las cadenas de suministro, ni aumente los costos de producción. "Las extensas y complejas cadenas de suministro que se han construido en este país dependen del modelo actual, por lo que hay que tener mucho cuidado antes de que se realicen cambios", destacó la asociación, que agrupa a un millar de empresas proveedoras de componentes y sistemas para automóviles de pasaieros y camiones pesados. De acuerdo con datos del Congreso estadounidense, el TLCAN tiene el mayor requerimiento de contenido de valor regional para productos automotrices, con 62.5%, lo que significa que la mayoría de las partes del vehículo tienen que originarse en la región de Norteamérica para recibir el beneficio arancelario. Esto refleja el hecho de que el mercado automotor norteamericano estaba ya altamente integrado en el momento de la negociación del TLCAN, entre 1992 y 1993. Las reglas de contenido de valor agregado en los acuerdos comerciales de Estados Unidos varían entre 30 y 62.5 por ciento. El más viejo de ellos, el Tratado de Libre Comercio entre Canadá y Estados Unidos de 1989, consideró que un vehículo era nacional si tenía al menos 50% de contenido estadounidense o canadiense. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales ¿Cuáles son las ciudades más tecnológicas del mundo? RODRIGO RIQUELME La mayoría de la población a nivel mundial vive en centros urbanos, ciudades que o bien nacieron hace muchos años y que fueron creadas recientemente para satisfacer una necesidad. De acuerdo con la Organización Mundial de la Salud, en menos de 35 años dos tercios de las personas en todo el mundo vivirán en ciudades. De acuerdo con Business Insider, las ciudades que florecerán en el futuro son aquellas que estén diseñadas a partir de las más recientes tecnologías de alto nivel, lo que le dará a sus habitantes la oportunidad y las herramientas para desarrollar nuevas innovaciones. P.C. ciudades digitales, tecnología, innovación La Jornada Inflación seguirá sobre 6% en próximos meses, prevé BdeM Reuters | jueves, 24 ago 2017 10:03 Ciudad de México. La mayoría de los miembros de la junta de gobierno del Banco de México (BdeM) prevé que en los próximos meses la inflación anual seguirá por arriba de 6 por ciento, aunque ya estaría cerca de su pico, según la minuta de la reunión de política monetaria del 10 de agosto divulgada este jueves. Hace dos semanas, el BdeM mantuvo sin cambio la tasa clave en 7.00 por ciento, en una decisión unánime de la junta de gobierno, poniendo fin al ciclo de siete alzas consecutivas que inició en septiembre de 2016 para frenar el auge de la inflación y citando que el indicador estaría cerca de alcanzar su pico. En la primera quincena de agosto, el índice de precios al consumidor creció 6.59 por ciento a tasa interanual, por encima de lo esperado por el mercado. P.C. Banco de México, inflación Dólar está a \$17.60 en el AICM Notimex | jueves, 24 ago 2017 08:38 Ciudad de México. El dólar estadunidense se vende en un promedio de 17.47 pesos y se compra en 16.40 en casas de cambio del Aeropuerto Internacional &Idquo;Benito Juárez" de la Ciudad de México (AICM). La divisa se expende en esos centros cambiarios en un máximo de 17.60 pesos y se adquiere en un mínimo de 16.30 unidades. Mientras que el euro se cotiza en un precio máximo de 20.90 pesos y 20.30 a la compra. La libra esterlina se adquiere en 23.00 pesos y se expende en 25.00; en tanto que el yen se compra en 0.18 y se vende en 0.24 pesos. P.C. México no logra reducir la brecha digital Miriam Posada | miércoles, 23 ago 2017 20:12 Ciudad de México. México no ha podido reducir la brecha digital que existe entre los ciudadanos de mayor poder adquisitvo y los que se encuentran en los deciles más bajos de ingreso, toda vez que 95 de cada cien mexicanos con los mejores ingresos tienen servicios de banda ancha móvil y sólo 40 de cada cien mexicanos con los menores niveles de ingreso tienen acceso a estos servicios, aseguró la agencia de análisis The Social Intelligence Unit. (The-SIU) Apuntó que &ldguo;95 de cada 100 mexicanos ubicados en el nivel socioeconómico denominado A/B cuentan con banda ancha móvil. En el otro extremo, sólo 40 de cada cien personas cuentan con el servicio en el nivel socioeconómico D+/D/E. Por lo tanto, la brecha digital vista en términos de la banda ancha móvil se traduce en 54 puntos porcentuales&rdguo:. Aseguró que la Constitución reconoce el derecho de acceso a las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC) cuya garantía aún no permea toda la población. Destacó que de acuerdo con The Competitive Intelligence Unit, durante el segundo trimestre de 2017, aproximadamente 52 de cada 100 mexicanos contaba con banda ancha móvil, es decir, una penetración del servicio equivalente a 52.4 por ciento. P.C. TIC, tecnología, brecha digital Inegi deja de medir índice de precios de canasta básica Juan Carlos Miranda | miércoles, 23 ago 2017 13:41 Ciudad de México. El presidente del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), Julio Santaella, informó que el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), el cual se utiliza para medir la inflación, dejará de contener un apartado sobre la canasta básica, pues según el organismo, la forma en la que se estima dicho indicador perdió vigencia y el Consejo Nacional para la Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) ya hace una medición al respecto. Durante la presentación del cambio de año base para la medición de INPC, el funcionario reconoció que el tema de la canasta básica "es un tema delicado, histórico y trascendental", pero consideró necesario "cuestionar el significado de esa canasta básica", pues señaló que si bien en su momento alguna autoridad determinó cuáles eran los bienes y servicios que la integraban, ahora ese trabajo lo hace el Coneval, cuya estimación " es la que se debe de utilizar para medir el bienestar de

ciertos segmentos de la población". Santaella indicó que el Inegi tiene todos los elementos estadísticos para poder definir cuáles son los valores que se tendrían que incluir en la canasta, pero señaló que definir los elementos o genéricos indispensables para la vida humana o qué elementos son fundamentales para preservar el bienestar de los hogares, requeriría de un consenso social mucho mayor. P.C. INEGI, canasta básica El País La producción petrolera de México baja de dos millones de barriles por primera vez en casi 40 años IGNACIO FARIZA La crisis petrolera de México sigue haciendo mella. El país norteamericano, undécimo productor mundial de crudo, extrajo el pasado mes de julio 1,99 millones de barriles al día, el dato más bajo registrado desde 1980, cuando promedió 1,94 millones de barriles diarios. La cifra, hecha pública este miércoles por la firma estatal Pemex, es casi un 9% inferior a la registrada en el mismo mes del año anterior. Detrás de esta caída emerge una combinación de factores que van desde el agotamiento de algunos yacimientos estratégicos o los bajos precios del petróleo en los mercados internacionales por el exceso de oferta hasta la menor inversión para primar la rentabilidad frente al volumen de producción. P.C. sector energético, petróleo, producción México resta importancia a las amenazas de Trump sobre el TLC I. FARIZA Nada nuevo en el horizonte. El Gobierno mexicano ha restado este miércoles importancia a las palabras de Donald Trump en las que descartaba llegar a un acuerdo con México y Canadá para la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC) y decía que Estados Unidos " probablemente acabe dándolo por terminado ". Las autoridades mexicanas, pese a que están en juego el 80% de sus exportaciones, no se impacientan y ven en la enésima salida de tono de Trump una &ldquo:estrategia de negociación&rdquo:. &ldquo:Más allá de sus declaraciones, EE UU está negociando y lo hace de una manera clara. Él es un tipo muy grande que está negociando&rdguo:, ha afirmado el canciller mexicano, Luis Videgaray, en una entrevista radiofónica para el Grupo Fórmula. &ldguo; No es una sorpresa. Debemos reaccionar con seguridad y entender que es parte de un proceso de negociación. México seguirá negociando con claridad, con firmeza y con la cabeza fría. Tenemos que aprender a reaccionar, no a sobrerreaccionar a este tipo de declaraciones", ha añadido el titular de Exteriores y hombre fuerte del Gobierno de Enrique Peña Nieto. "Si [Trump] quisiera terminar el TLC no creo que desperdiciara ocho meses en un proceso complejo, con muchísima gente involucrada". P.C. TLCAN, acuerdos comerciales